

LA GUERISON DIVINE POURVUE DANS L'EXPIATION

Texte de Bible: **Matthieu 10:1, 5-8; Marc 16:15-18; Jacques 5:13-18**

LEÇON 450 COURS DES ADULTES

VERSET DE MEMOIRE: "Mais il était blessé pour nos péchés, brisé pour nos iniquités; le châtiment qui nous donne la paix est tombé sur lui, et c'est par ses meurtrissures que nous sommes guéris" (Esaïe 53:5).

Texte de Bible –
French Louis Segond

Matthieu 10:1

¹ Puis, ayant appelé ses douze disciples, il leur donna le pouvoir de chasser les esprits impurs, et de guérir toute maladie et toute infirmité.

Matthieu 10:5-8

⁵ Tels sont les douze que Jésus envoya, après leur avoir donné les instructions suivantes: N'allez pas vers les païens, et n'entrez pas dans les villes des Samaritains;

⁶ allez plutôt vers les brebis perdues de la maison d'Israël.

⁷ Allez, prêchez, et dites: Le royaume des cieux est proche.

⁸ Guérissez les malades, ressuscitez les morts, purifiez les lépreux, chassez les démons. Vous avez reçu gratuitement, donnez gratuitement.

Marc 16:15-18

¹⁵ Puis il leur dit: Allez par tout le monde, et prêchez la bonne nouvelle à toute la création.

¹⁶ Celui qui croira et qui sera baptisé sera sauvé, mais celui qui ne croira pas sera condamné.

¹⁷ Voici les miracles qui accompagneront ceux qui auront cru: en mon nom, ils chasseront les démons; ils parleront de nouvelles langues;

¹⁸ ils saisiront des serpents; s'ils boivent quelque breuvage mortel, il ne leur fera point de mal; ils imposeront les mains aux malades, et les malades, seront guéris.

Jacques 5:13-18

¹³ Quelqu'un parmi vous est-il dans

RÉFÉRENCES DE BIBLE:

I La Mission des Disciples

1. Jésus envoya Ses disciples avec le pouvoir de guérir toutes sortes de maladies: Matthieu 10:1;

Marc 6:7

⁷ Alors il appela les douze, et il commença à les envoyer deux à deux, en leur donnant pouvoir sur les esprits impurs.

Marc 6:12

¹² Ils partirent, et ils prêchèrent la repentance.

Marc 6:13

¹³ Ils chassaient beaucoup de démons, et ils oignaient d'huile beaucoup de malades et les guérissaient.

2. Les disciples furent d'abord envoyés vers les brebis perdues d'Israël, et, plus tard, dans le monde entier: Matthieu 10:5-8; Marc 16:15-18;

Actes 1:8

⁸ Mais vous recevrez une puissance, le Saint-Esprit survenant sur vous, et vous serez mes témoins à Jérusalem, dans toute la Judée, dans la Samarie, et jusqu'aux extrémités de la terre.

3. Il n'y a pas de nation qui soit exclue des promesses de Dieu, mais c'est la foi en Dieu qui apporte la bénédiction:

Actes 10:34-35

³⁴ Alors Pierre, ouvrant la bouche, dit: En vérité, je reconnais que Dieu ne fait point acception de personnes,

³⁵ mais qu'en toute nation celui qui le craint et qui pratique la justice lui est agréable.

Actes 14:8-10

⁸ A Lystré, se tenait assis un homme impotent des pieds, boiteux de naissance, et qui n'avait jamais marché.

⁹ Il écoutait parler Paul. Et Paul, fixant les regards sur lui et voyant qu'il avait la foi pour être guéri,

¹⁰ dit d'une voix forte: Lève-toi droit sur tes pieds. Et il se leva d'un bond et marcha.

Romains 10:12

¹² Il n'y a aucune différence, en effet, entre le Juif et le Grec, puisqu'ils ont tous un même Seigneur, qui est riche pour tous ceux qui l'invoquent.

II Suivre les Instructions

1. Il est recommandé aux affligés de prier: Jacques 5:13;

Psaume 50:14-15

¹⁴ Offre pour sacrifice à Dieu des actions de grâces, Et accomplis tes vœux envers le Très-Haut.

¹⁵ Et invoque-moi au jour de la détresse; Je te délivrerai, et tu me glorifieras.

2. Il est recommandé aux malades d'appeler les anciens de l'Eglise: Jacques 5:14.

3. "La prière de la foi sauvera le malade et le Seigneur le relèvera": Jacques 5:15, 16;

Psaumes 34:20

²⁰ Il garde tous ses os, Aucun d'eux n'est brisé.

Psaumes 103:2-5

² Il s'enveloppe de lumière comme d'un manteau; Il étend les cieux comme un pavillon.

³ Il forme avec les eaux le faite de sa demeure; Il prend les nuées pour son char, Il s'avance sur les ailes du vent.

la souffrance? Qu'il prie. Quelqu'un est-il dans la joie? Qu'il chante des cantiques.

¹⁴ Quelqu'un parmi vous est-il malade? Qu'il appelle les anciens de l'Eglise, et que les anciens prient pour lui, en l'oignant d'huile au nom du Seigneur;

¹⁵ la prière de la foi sauvera le malade, et le Seigneur le relèvera; et s'il a commis des péchés, il lui sera pardonné.

¹⁶ Confessez donc vos péchés les uns aux autres, et priez les uns pour les autres, afin que vous soyez guéris. La prière fervente du juste a une grande efficacité.

¹⁷ Elie était un homme de la même nature que nous: il pria avec instance pour qu'il ne plût point, et il ne tomba point de pluie sur la terre pendant trois ans et six mois.

¹⁸ Puis il pria de nouveau, et le ciel donna de la pluie, et la terre produisit son fruit.

⁴ Il fait des vents ses messagers, Des flammes de feu ses serviteurs.

⁵ Il a établi la terre sur ses fondements, Elle ne sera jamais ébranlée.

Esaïe 54:11-14

¹¹ Malheureuse, battue de la tempête, et que nul ne console! Voici, je garnirai tes pierres d'antimoine, Et je te donnerai des fondements de saphir;

¹² Je ferai tes créneaux de rubis, Tes portes d'escarboucles, Et toute ton enceinte de pierres précieuses.

¹³ Tous tes fils seront disciples de l'Eternel, Et grande sera la prospérité de tes fils.

¹⁴ Tu seras affermie par la justice; Bannis l'inquiétude, car tu n'as rien à craindre, Et la frayeur, car elle n'approchera pas de toi.;

4. Une illustration nous est donnée sur la prière fervente du juste: Jacques 5:17, 18;

Esaïe 38:1-5.

¹ En ce temps-là, Ezéchias fut malade à la mort. Le prophète Esaï e, fils d'Amots, vint auprès de lui, et lui dit: Ainsi parle l'Eternel: Donne tes ordres à ta maison, car tu vas mourir, et tu ne vivras plus.

² Ezéchias tourna son visage contre le mur, et fit cette prière à l'Eternel:

³ O Eternel! souviens-toi que j'ai marché devant ta face avec fidélité et intégrité de coeur, et que j'ai fait ce qui est bien à tes yeux! Et Ezéchias répandit d'abondantes larmes.

⁴ Puis la parole de l'Eternel fut adressée à Esaï e, en ces mots:

⁵ Va, et dis à Ezéchias: Ainsi parle l'Eternel, le Dieu de David, ton père: J'ai entendu ta prière, j'ai vu tes larmes. Voici, j'ajouterai à tes jours quinze années.

COMMENTAIRE:

La Parole de Dieu déclare clairement que la guérison divine est pourvue dans l'Expiation de Jésus-Christ pour les enfants de Dieu. La guérison divine est une vérité que nous devons étudier dans la Parole de Dieu, afin que notre foi soit solidement fondée dans les Ecritures. Nous devons savoir comment trouver dans la Bible le passage dans lequel Dieu nous recommande d'avoir confiance en Lui, et nous devons nous appuyer sur Ses promesses. Le témoignage personnel de beaucoup de gens atteste éloquemment ce que Dieu peut faire, et qu'Il a toujours fait, en ce qui concerne la guérison des maladies physiques de notre génération.

L'Origine de la Maladie

D'où est venue la maladie? Comment la maladie entra-t-elle dans le monde? La douleur, la souffrance et la mort entrèrent dans le monde comme résultats de la chute de l'homme dans le péché. Avant qu'ils ne succombassent à la première tentation, tout était magnifique dans la vie d'Adam et d'Eve. Le Jardin où ils vivaient avait été planté par Dieu. C'était un paradis, mais la désobéissance aux commandements de Dieu annula la perfection des premiers parents. Dieu avait averti Adam que s'il mangeait de "l'arbre de la connaissance du bien et du mal", il mourrait. Lorsqu'Adam désobéit, il mourut d'une mort spirituelle à ce moment précis, et plus tard d'une mort physique. Adam et Eve furent chassés du Jardin d'Eden, et la douleur, la souffrance et la mort, avec toutes les maladies associées, devinrent la part de l'humanité depuis ce jour.

Pourquoi la Maladie?

La désobéissance aux commandements de Dieu apporta la douleur et la souffrance aux premiers parents. Ceci est encore vrai dans le monde aujourd'hui. Lorsque les hommes désobéissent à Dieu, ils peuvent s'attendre à l'affliction ou à la maladie. Souvent, les hommes suivent leur propre voie dans le péché lorsque

l'affliction vient sur eux; mais quelquefois, une affliction ou une maladie peut amener un pécheur à tourner son cœur vers le Seigneur. "Avant d'avoir été humilié, je m'égarais; maintenant j'observe ta Parole" (Psaumes 119:67). Si une affliction amène un pécheur à chercher le Seigneur et le salut, c'est donc la miséricorde de Dieu qui a permis l'affliction.

Quelquefois, Dieu amène aussi la maladie, pour éprouver ses enfants. "Il m'est bon d'être humilié afin que j'apprenne tes statuts" (Psaumes 119:71). Quelquefois, le Chrétien évolue sur le chemin resserré et étroit sans mettre, dans son service à Dieu, tout le zèle qu'il devrait. Tout vrai Chrétien se plaît dans son service à Dieu; mais chacun ne pourrait-il pas travailler plus sérieusement pour le Seigneur qui a tant fait pour nous? Pour raviver les cœurs des hommes, le Seigneur permet quelquefois à une affliction de venir. Quel est le résultat désiré? L'affliction doit conduire l'homme à un esprit de prière; l'affliction doit l'amener à marcher plus près de Dieu; l'affliction le conduit à un examen de son fondement spirituel. C'est une bonne chose que d'examiner le cœur lorsque ces choses arrivent, afin d'être sûr que tout va bien avec l'âme. Si tout ne va pas bien, alors l'on doit réparer cette brèche spirituelle, pour que la prière de la foi puisse être faite et que Dieu puisse restaurer la santé. Si le fondement est examiné, et que tout va bien; l'on peut alors regarder Dieu en face, avec une entière confiance; et, avec une consécration renouvelée de son cœur et de sa vie à Dieu, l'on peut savoir que le Seigneur entendra et exaucera sa prière.

La Victoire sur la Maladie

"Celui qui pêche est du diable, car le diable pêche dès le commencement. Le Fils de Dieu a paru afin de détruire les œuvres du diable" (1 Jean 3:8). Ceci est une merveilleuse promesse. Tout ce qui était perdu par l'humanité et à travers la désobéissance à Dieu peut être retrouvé par la foi en l'Expiation de notre Seigneur Jésus-Christ. Il a paru pour détruire les œuvres du diable. La douleur, la souffrance et la maladie sont les résultats de l'œuvre du diable; mais Jésus-Christ a paru pour nous donner la victoire sur ces choses.

Nous lisons dans Esaïe 53, un chapitre prophétique de la première venue de Jésus sur cette terre: "Mais il était blessé pour nos péchés, brisé pour nos iniquités; le châtement qui nous donne la paix est tombé sur lui, et c'est par ses meurtrissures que nous sommes guéris" (Esaïe 53:5). Le Nouveau Testament confirme que cette Ecriture parle de la guérison physique. "Le soir, on amena auprès de Jésus plusieurs démoniaques. Il chassa les esprits par sa parole, et il guérit tous les malades, afin que s'accomplît ce qui avait été annoncé par Esaïe, le prophète: Il a pris nos infirmités, et il s'est chargé de nos maladies" (Matthieu 8:16, 17). Dans l'Ancien Testament, Dieu a promis aux Enfants d'Israël: "Je suis l'Eternel qui te guérit" (Exode 15:26). Dans le Nouveau Testament, nous avons la promesse de la guérison de nos corps à travers l'Expiation de Jésus-Christ, Sa souffrance et Sa mort. Le dos du Fils béni de Dieu était couvert de meurtrissures. Ces terribles et cruels coups de lanières de ceux qui le fouettaient laissèrent des traces sanglantes causées à chaque meurtrissure: "Par ses meurtrissures nous sommes guéris".

Le Même Christ

Lorsque Jésus vivait sur la terre, "une grande foule le suivit. Il guérit tous les malades" (Matthieu 12:15). La cécité, la boiterie, la paralysie, la lèpre – tous disparurent sur Son ordre. Aucune maladie, ni même la mort ne purent résister lorsque Jésus ordonnait pour la guérison ou avançait Sa main pour toucher l'affligé. Le fait que Jésus-Christ est assis maintenant à la droite de Dieu au Ciel n'amointrit ni Son pouvoir de guérir ni Sa compassion

pour l'humanité. "Jésus-Christ est le même hier, aujourd'hui et éternellement" (Hébreux 13:8). Nous lisons encore: "Car nous n'avons pas un Souverain Sacrificateur qui ne puisse compatir à nos faiblesses; au contraire, il a été tenté comme nous en toutes choses, sans commettre de péché" (Hébreux 4:15).

C'est un privilège merveilleux que d'avoir confiance en Dieu pour la guérison des maladies. Certains pensent que ce choix est laissé à l'individu – si l'on veut avoir confiance en Dieu pour la guérison, c'est bien; ou, si l'on n'a pas confiance en Dieu pour la guérison, c'est aussi bien. Mais qu'en est-il des déclarations de l'Écriture? "La trente neuvième année de Son règne, Asa eut les pieds malades au point d'éprouver de grandes souffrances; même pendant sa maladie, il ne chercha pas l'Éternel, mais il consulta les médecins" (2 Chroniques 16:12). Il ne fut pas guéri mais il mourut. "Ainsi parle l'Éternel: Maudit soit l'homme qui se confie dans l'homme, qui prend la chair pour son appui, et qui détourne son cœur de l'Éternel!" (Jérémie 17:5). "Guéris-moi, Éternel, et je serai guéri; sauve-moi, et je serai sauvé; car tu es ma gloire" (Jérémie 17:14). Ces Écritures indiquent que Dieu désire que Ses enfants aient confiance en Lui pour la guérison de leurs maladies et de leurs infirmités. La guérison divine n'est pas facultative, mais elle est un ordre; un devoir aussi bien qu'un privilège.

Des Réponses qui Tardent à Venir

Il semble que quelquefois, le Seigneur tarde à répondre aux prières de Son peuple pour la guérison. La Syrophénicienne (Marc 7:25-30) et l'aveugle Barthimée (Marc 10:46-52) sont des exemples de ceux qui avaient demandé à plusieurs reprises avant que leurs demandes ne soient accordées. Marie et Marthe envoyèrent chercher Jésus lorsque leur frère était malade, mais Jésus n'arriva que quatre jours après la mort de Lazare. De toutes fois, le retard de la part du Seigneur ne constitue pas un refus. Les voies du Seigneur sont les meilleures, et Il exauce toujours au moment opportun. Le Seigneur peut permettre la maladie pour éprouver la foi de Son peuple. "Afin que l'épreuve de votre foi, plus précieuse que l'or périssable (qui cependant est éprouvé par le feu), ait pour résultat la louange, la gloire et l'honneur, lorsque Jésus-Christ apparaîtra" (1 Pierre 1:7). La foi n'a pas besoin d'hésitation, ni de défaillance, car la promesse est: "La prière de la foi sauvera le malade, et le Seigneur le relèvera" (Jacques 5:15).

Les Voies et Moyens

Au cours de Son ministère sur la terre, Jésus donna à Ses disciples l'ordre et le pouvoir d'aller et de "guérir les malades, de ressusciter les morts, de purifier les lépreux, de chasser les démons. Vous avez reçu gratuitement, donnez gratuitement" (Matthieu 10:8; voyez aussi Luc 10:17-20). Avant Son Ascension, Christ donna encore à Ses disciples ce commandement: "Allez par tout le monde, et prêchez la bonne nouvelle à toute la création ... Voici les miracles qui accompagneront ceux qui auront cru: En mon nom, ils chasseront les démons; ils parleront de nouvelles langues; ils saisiront des serpents; s'ils boivent quelque breuvage mortel, il ne leur fera point de mal; ils imposeront les mains aux malades, et les malades seront guéris" (Marc 16:15-18). Les Apôtres et les premiers disciples exécutèrent ce commandement à la lettre, si bien qu'ils allaient prêcher partout l'Évangile. "Le Seigneur travaillait avec eux, et confirmait la parole par les miracles qui l'accompagnaient" (Marc 16:20).

Si nous n'avions pas la preuve de la bonne volonté de Dieu de guérir le malade dans notre génération, nous pourrions nous étonner; toutefois, beaucoup ont reçu des guérisons miraculeuses ces dernières années. Nous avons entendu le témoignage de ceux qui ont reçu la guérison divine du cancer, des troubles cardiaques,

de la tuberculose, de l'intoxication du sang et de beaucoup d'autres maladies. Nos missionnaires apportèrent de Mexico le rapport d'une femme aveugle qui a recouvré la vue par la prière et la foi en Dieu. Dieu dit encore à ceux qui veulent croire en Sa Parole: "Je suis l'Eternel qui te guérit".

Aujourd'hui, nous avons donc le privilège de croire en l'Expiation de Jésus-Christ pour la guérison des maladies physiques. Le Sang versé de Christ est utile à la fois pour la délivrance du péché et la guérison de toutes sortes de maladies. La Parole de Dieu et Ses instructions sont claires: "Quelqu'un parmi vous est-il dans la souffrance? Qu'il prie. Quelqu'un est-il dans la joie? Qu'il chante des cantiques. Quelqu'un parmi vous est-il malade? Qu'il appelle les anciens de l'Eglise, et que les anciens prient pour lui, en l'oignant d'huile au nom du Seigneur; la prière de la foi sauvera le malade, et le Seigneur le relèvera; et s'il a commis des péchés, il lui sera pardonné" (Jacques 5:13-15).

QUESTIONS

1. Comment la maladie et les infirmités entrèrent-elles dans le monde?
2. Par quel moyen les œuvres du diable sont-elles détruites?
3. Quelle fut la promesse de Dieu pour la guérison des Enfants d'Israël?
4. Comment la guérison divine est-elle pourvue aux enfants de Dieu dans le Nouveau Testament?
5. Pourquoi Dieu permet-Il quelquefois à la maladie d'entrer dans la vie d'un pécheur?
6. Pourquoi Dieu permet-Il quelquefois à Ses enfants de souffrir de maladie?
7. Quelles sont les instructions de la Parole de Dieu aux Chrétiens affligés?
8. Quelles sont les instructions aux Chrétiens qui sont malades?
9. Quelle est la promesse de Dieu aux Chrétiens affligés et malades qui obéissent à Sa Parole?